

## Une académie pour les plafonistes

Un centre de formation aux techniques du plafond tendu a été inauguré hier dans le Kochersberg. Initiative originale d'une PME en pleine expansion.

Les pompiers volontaires sur leur trente et un, la police municipale affairée et bon enfant, les élus en costume, le ministre de l'Industrie François Loos... Rien n'a manqué à l'inauguration officielle, hier à l'heure de l'apéritif, du centre de formation pour les professionnels du plafond tendu ouvert par la société Extenzo à Griesheim-sur-Souffel. De part et d'autre de la route de Pfulgiesheim, le siège et le show-room tout neuf de l'entreprise familiale des Ruhlmann père et fils ont été le théâtre durant deux jours d'une agitation inhabituelle.

C'est en effet la toute première fois en trente ans d'existence que cette société, qui ne travaille qu'avec des installateurs professionnels, s'ouvre au grand public. Les visiteurs ont pu découvrir les incroyables applications du plafond tendu en membrane de PVC dans un décor mis au point par le cabinet d'architecture et de design Atelier Kristofic, également sis à Griesheim. « Nous avons accueilli 90 personnes vendredi ! », se réjouit le PDG de l'entreprise Jean-Philippe Ruhlmann, 32 ans, qui a succédé à son père Philippe aux commandes de l'affaire il y a cinq ans.

### Le plafond tendu n'est plus une solution marginale

Le créateur, en 1977, de ce qui allait devenir Extenzo reste bien entendu des plus actifs, en particulier dans le développement international et les nouveaux produits. A l'exemple du plafond tendu climatisant, lancé en 2003 et dont 20 000 m<sup>2</sup> ont été posés l'an dernier. « Le plafond tendu n'est plus une solution marginale. Ce produit répond en effet à deux attentes. D'une part, la difficulté à trouver des professionnels dans les solutions traditionnelles. D'autre part, le gain de temps sur les chantiers, la propreté et la facilité de pose d'un plafond amovible », résume Philippe Ruhlmann. C'est ainsi que l'an dernier 350 000 m<sup>2</sup> ont été produits et posés dans le monde à travers un réseau de 2 000 professionnels indépendants. C'est pour étendre ce réseau et renforcer sa compétence que le centre de formation de Griesheim a été créé : il devrait accueillir 300 professionnels par an pour des stages d'une dizaine de jours.

C'est en Turquie qu'a été exécuté le plus grand chantier de l'année 2006, sur 34 000 m<sup>2</sup>. Extenzo annonce aujourd'hui 10 millions d'euros de chiffre d'affaires, dont 4 millions en France, avec une croissance à deux chiffres. La réussite exceptionnelle de cette PME à l'international, déjà consacrée en 1997 avec le Trophée export de la CCI du Bas-Rhin, sera une nouvelle fois saluée mercredi prochain à Strasbourg dans les salons de la place Gutenberg par un nouveau prix, avec le très prestigieux parrainage de HEC Paris... Mais c'est un secret, ne le répétez surtout pas !

Passionné par la cause du plafond tendu, Philippe Ruhlmann a non seulement développé son entreprise mais également structuré la filière et contribué à écrire les normes de ce métier. Jusqu'à faire protéger comme marque commerciale le terme « plafoniste » pour désigner les spécialistes de la pose de ces installations : « On pense au pianiste, à l'artiste... C'est très positif pour notre métier », sourit le patron de la PME qui a porté le nom de Griesheim-sur-Souffel aux quatre coins du monde. Et jusqu'en Australie où seront plantés, quelque part dans le Queensland, des arbres au nom de chacun des invités de la journée d'hier. Une idée du fils Ruhlmann qui a fait du développement durable un axe stratégique d'Extenzo.



Philippe Ruhlmann (à gauche) et son fils Jean-Philippe, des as de la technique du plafond tendu. (Photo DNA - Laurent Réa)